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Dopo il dibattito in consiglio regionale 

La strada del «disgelo» 
per rilanciareF intesa 

I l dili.ittilo i-Ile -i i- - \o l lo 
ni ' l l ' V W I I I I I I I M redimi.ile .ill.i 
vigilia del riiiiioxo de l l ' I f f i -

ciii ili l ' i i ' - iclm/. i «lei (.'on-ijiliu, 
indolirne un eleiiH'iilii nuovo. 
im|>inl.iiil<- v p i i - i l hn . nel cli
ni.! politico ilell>i Ni.i^jiior.iil-
za coii-ili.ire fino a ieri |>ro-
fuiiildinenle - C I I - - I I e Imitato 
il.ili.i liniera inli'i r i l / ione ilei-
la « M'iifiiM ii. inlei venula | I I O -
pi io (e non a C I M I ) .ill.i vigi
lia ( leiriuipiir lai i le -ci i l i -n/. i 
-Ulula i i.t. 

S . I H I I I I I - i l l i i- in io. lui laxia. 
ritenere d ie la - i l i ia/ ionc ili 
impassi-, in i n i r i r r i^ i i l i inenlo 
(Iella I H ! ha raerialii alcuni 
gioì ni fa la I le - ione, M,I nr.i-
m.ti -Mor ta la . I l i l i l i . i i i i in ha 
intlie.llii che Ira le fnr/e ilel-
l'inle-.i (compi e-a la l ) f ! ( co-
luincia a prevalere almeno il 
M-ii-o ili i lupini-. i l i i l i lù e fui'-e 
l a n / i vogliamo -per.irlo I an
che la i'oii-.apcvulc//a ilell.i 
nrwssilà ilrmoi ialini ili non 

piepiiulicaie oj<ili le-i i lua | 
M I I Ì I Ì I . ' I ili licei ca ili un accul
ilo. Ma ipir - l i . i l tc^ iu i i i f i i i ì . 
pur |n>-ili\ i. ila -oli inni I I . I - I . I -
no a iiKi-lcin- a l l r a \ t r - o ipi.ili 
vie -i.i oia |>o--il>ilr liuiuiivere 
quello -l.ilo ili » ciiiip-lameii-
to « ilei i l i -arroi ilo. elle i pat
t i l i della militila li.inuo I L I ili 
Inni coiiM'iiiil i i: un allo che. 
-eppure ha dalli uiiido nel-
r i iui i iei l ial i i . di "concini are 

min «cri-i al liuio». ove »j prn-
lim^.i--c. non potiehlie min 
-furiare rapiilameute. In -i \ o -
(ili.i o no. pi ima a n n u a che 
ili una ci i - i filini.ili-, nello 
-facili l'iuiipleln della eredihil i -
là politica e della - le--a ( I l i -
cieli/,i operativa ilell 'all l iale 
H--ello di inve l i lo . 

\ ipn- lo punti), a mi - In i av-
vi-o. c'è una -ola -traila che 
-i può c i l e n e di e-plnrare per 
evitare il pe^^io. Diff ici le. 
niente affai In eerla circa i 
-uni ]•••—itti li approdi , ma la 
•min strinili che può ancora va
lere la pena di tentar di per
coli ere. Sciupìi-, naturalmente. 
che -i vogliano inleiidere p i i -
ni.i di lutili ^li intere—i della 
resinile e le e-i^ell/e della 
<-olidarielà i lcmocr.it ici . K' la 
-traila - indicala anche dai 
rouip.iiMii -or ia l i - t i - di una 
immediata l ipre-a della u veri
fica u al fine tilt Ultimiti di 
c imiter i ' in lempi hrevi .1 cnii-
clu-ioni che — -el i /a p i e ^ i i f 
dicale le diver-e vali l i . i / ioni 
-oli'.Minale ipi.ulro politico, IH-
le -celle luii ire di opiii parli lo 
— re-li l i i i -eaiui tuttavia subito 
a^li umani del governo regio
nale un miii i i i iu di ee i le / /a e 
pieei- i r i ferimenti operativi. 
\ o u c"è tempii 1I.1 perdere. Né 

si può la-ciare che - i pelila 
lempo. I..i lia-e per un accor
ilo c e e tulli In -anno. Un t i lo 
rhe ci vuole ora è -ollanto la 
volontà politica di r.ispiini-
pere un accordo. 

Nel ciir-ii delle l i i iuioi i i col
legiali . - i è dello iln parli- ili 
lutti i parl i l i che <i ricono-
-ctv.i comi- valida ha-e per 
mi accorilo, il lavoro -volto 
dalla i-iimnii--iiiiie iucai ie l la 
di pieci-.11 e il programma le
sionale in rapporto alle nuo
ve e inrrprii /t- 11 ouoiiiii he 1-
-oeiali e aH'e- i^en/a urinai ini-
prncra-liitalii le di avviare ima 
politica di piami. Klilieiie. -i 
«i^li <til>il<> un accorili» «ili 
punti xià concordati ili ina—i-
nia. Su mi altro terreno, - i è 
dello, da /Mirfc iti Utili i par
tili. che nulla - i opponeva 
.«ll't—iprii/.i ili iuroiiiiiieiare 
ad inlroili irre corre/ioni e mit
ili nuovi di o r - a u i / / a / i o n e e 
ili lavoro nei rapporti Ira i 
• l i w r - i or fani regionali e a l -
r i i i leruo della -le—.1 uia^pio-
ran /a . al ( ine. -e non di el i 
minare. almeno di alleluiare 
-isiiificaliv.iiiu-iili- le di - f i l i i -
r ioi l i e le rmi l radi l i / io i i i r<>n-
M-suriili -i.i alla mancala at
tua/ione di a l iun i uriciil.imt'uli 
«Iella ino/ione prorrami i ia l ic i 
del I'IT.1. i le i rar rordn del *7»i 
r dello -le—o dellalo - talula-
r io . -ia al l 'anomalia di un 
equil ibrio politico rhe vede au
rora ipiallro -o lu i i lo dei r i n 
vile parlit i della ina ; ; io ran -
l.i pre-culi in z innia . 

Si è dello rhe - i era di-po-
«li .1 lilieran* -ul i i lo il pre- i -
dVnlr r il viro prc-ii lenle della 
(.iitilla dal pe-.i di inr.irichi 

' ce-lioliali e-nlirrai i l i e r>uilr.nl-
dil lort ron le loro preiniiiciil i 
fut i / ioni di snida pol i t ic i r di 
«-«ordinamento dell inlcr\cnl.> 
prosraiiiiiiJln della Hc- io i ie . in 
•nalrria ernnomira e di rifornì.! 
i - t i l i i / ionale. Si è dello che - i 
riteneva opportuno a w i a r c -11-
liitrt un pnirr--«i ili r inrs .mi / -
zn/ioiii" i l r l l ' in l r ro J—elio del
le rottimi—ioni del ("on-i j l io 1-
t | i 'UY- r r i l I i \n . 

In- i r iue -i è e-aniin.Ha anche 
la po--i l i i l i l . i i l i rosolare i rap
porti Ira C imi la e (aui- is l io 111 
materia di proEramtiia/ione 
rou- i l iare. \ i|iie-lo propn-i-
lo c'è da dire che non - i \ n l c 
davvero perché ipic-ta commi — 
-ione do\relil»r rappre-enla-
rr — rome -einhrano pcn-
»are i rompasni -or ia l i - l i — 
« un ar; i i i - tai i ienlo interme
dio di pre-l isio per ipir-to o 
i|iiel parli lo » anziché uno 
- I r i in irnlo nerr - -ar io |»er fa
vorire i l m.i—inio di eolle-
ziali là delle deri - ioni rhe lo 
-tallito affida ad una elaliora-
/ ioi ie rompl r - *a . roordillata 
t j a e-erulivo e (à in- is l io. Si 
* dello di convenire -u l l 'op . 
porli iuilà ili rafforzare i rap
porti Ira le f o r / r dcl l ' intr -a , 
ìitititendo una riunione pe
riodica dr i capigruppo della 

/ ! 

ma)!-:ioraii/a. aperta — di vol
ta in volta, e -cromili le 
e-ijreii/e — all ' intervento del-
r i ! -ecul ivo. dei pa l l i l i , eece-
lera. 

Si è dello tulio i|iu-.-to: 
ehheiie -i - i^li alinemi l'ae-
coido -ni punii jM.ì eoiiciiiilati 
e -i coiniuci a lavorare di eon-
-ejiiieil/.a. co-i colile d'allra 
patte hanno ^ià coiiiiucialo a 
fan- i cupi-M uppo della max-
^ioraii/a -ni pioldeuii del fun-
/ioii. imeiilo del eou-i^lio pio-
pi io in piepara/ione della -e-
• luta pei il l i i inovo de l l ' I f f i -
ciu di pre-ideii /a. 

Si di ià che. anche in pre-
-en/.i di un acculilo -u tulle 
i|lle-le inai l i ic. coiilinueià co-
uiumpie a pe-aie -lilla vita del
la legione r i p u t i l a i l i H ' i n c i i -
le / /a -ni domani politico della 
inle-a. K" vero. I inché la l ) ( . 
non 'c iur l i l i , i o'/ui -uà te-iilua 
ed anacroili- l ifa ri-erva -ul 
^iu-lo modo di intendete i 
rappoil i politici aH'inleruo di 
un.) iii.r/viiii.iii/.i Iche -min 
lapporl i Ha parli l i che hanno 
pari i l i r i l l i e pan dovei i l . 
(|ue-la i m i i le / /a è de-tinala in 
un limilo o nell 'al i to a perpe
tuai- i e a piodi ir ie ili volta in 
volta lacera/ioni, contiai l i ! i / io-
ni . i iervo-ì-uii . 

Ma è .nulle veni che -e - i 
/ / I M imiti li' riitr tonti- \liuiiio. 
alloi.i la -ola ceilc//.a per il 
iloiuani -ara lo -eivolameiilo 
più o meno lenlo vei-o una 
pio.pell iva di rotture in-aiiahi-
l i . K" i|iie-to che vogliono le 
forze o-l i l i al l ' inle-a? l'uò dar-
- i . Ma peiché mai doviehlieio 

volere la -le—a co-a />ro/i//o 1 
parliti tlilt'inltui che tutti -
l'in nella diver-i là delle itioli-
va/ ioni e delle i - lau/e potil i-
d ie addotte — li.inno giovedì 
-ror-o ril iadilo in a--eiuh|ea 
(come del ic- lo Ita fallo la 
- le--a iliie/.iune regionale della 
1)(!) l 'e-i^en/a di con-olii laie 
i ii-cipioci rappoil i di -olida-
lielà? 

.Noi comii i i i - l i , pei ciò. ci -eli-
liaiiio di comliv ilici e -o- lau-
/ ialuienle la po- i / ione leeeule 
del direttivo regionale -o i ia l i -
-la che — pur l i l iailemlo le 
-Ile po- i / iol l i di fondo l i n a 
/ l i -hocchi che deve avere il 
piorc—o unitario - licono-ce 
la nt-cc—ilà che la giunta <i con-
titilli ad operare con piene/-
/a di potei i e (he -i t ipi eli
da -uli i lo la verifica -ni con-
IciHlli pi0^1,unni.ilici ». 

Kif iulamlo -ia la -u^^e-lione 
1I1I K lutto e -uliilo >i. -ia l'ili-
-iili.l di ehi piopoue ili 11 l.i-
«ci.ire le co-e rome -tanno ». 
il l'^l re-pinue duiupie nel-
t,Ululili ' la manovta di ehi 
viuielil ie ila e--o un'al ihi per 
l ia-ciuare la - i lua/ ioue vei-o 
una cri-i al liuio. rii-011 elido 
a r iamil io-c l o l l m e ovv i lo m-
-piu^emlo rat inale f iut i la — 
magari atlravei-o rai i l ieamera 
di un Illudo i i i imohil i -mo - -
vei-o la pro-petl iva. del lutto 
vacua e vellei latia. di una 
rieili/.ione più o meno lieti ea-
111 ufi .Il .• del defunto eentio-- i -
ni - t ta . 

La D I ! -a hene che noi co
muni - l i . in-ieine ai - m i . i l i - l i . 
compi elidiamo i piolilcli i i coiti' 

ple-- i che e—a (come del re-
-lo altri patt i t i ) deve alTrou-
taie per mante net e lede a^li 
i m p i l i l i pie- i e per far f ion-
le. come forza che nell 'attuale 
mat^ioiauza è in \e - i i la dell 
più pianili le-pon-alt i l i là . a- l i 
-vi luppi che -caliiri-coiio nece--
-ai iatueille dal ror-o politico 
nuovo ioli .ipi'i-o dopo il la 
fiiii^ito. Ma la 0(1 -a al lrel-
l.inlo lii-ne che la - in i - l ia I I I J I -
clli^i.in.i né inleuile. né «l~.il-
11muli- po l i iM ie in alcun modo 
. I I I I M I I I I I I M . I I e al 1.1-0 o l.i-ci.ir 
i l i - loicete. ^li -vi luppi nece--a-
l i di ipie-lo p|oce--o. '!*;• ilio 
meno iii't'i. di l imi le al l 'ur lo 
ili.iiiiin.iliro della emergenza. 

l'.i co peni le l i c ione , a 110-
-I10 awi-11. t ipiemlere -uli i lo 
il l i lo i i i l t i 1 litio della <• verifi
ca » le cui conelu-ioiii pò—olio 
— anclie in ipte-la fa-e dif f i -

1 Ìli- l ivi ' l . l l - i I I I 11 tp li — i \ .1 -
melile pi olii Ile. I" in l|lli--li 
r iun i i p i l l i l i lii-o'jiia cicale le 
comlizioiii pei una po-il iva t i 
pi e-a del confi nulo. V meno 
che. natili .tliiii'iile non ci -ia 
ehi voglia -eeslieie la via del 
i l i- inipi uno. Ma a ehi cunvieiie 
mie-.1 via? (.)m-la è la via del-
r i -nlaim-uln. anzi i lell 'aulo-
I--I 111 -iiute il. Ilo -IC--11 pioce--o 
po-il ivo che Milli i pa l l i l i ih-l-
l ' i iile-a iu-ienie hanno colili i-
Iniilo a melleie in mollo nelle 
M.lrche. I 11 proce--o che deve 
andare iiece--ari.iiiteule avanti. 
pena la caduta del ruolo - le - -
-o ileluoeralico ed i-l i luzionale 
ilclla He^ione. 

C. V. 

Confermate dalla mostra nazionale di Numana le numerose possibilità di ripresa 

Consorzi tra imprenditori 
per rilanciare 

il settore ealsaturiero 
A colloquio con il segretario provinciale della FILTEA-CGIL Renzo Pal
mieri - Un salto di qualità nella produzione e nella commercializzazione 

Approvate da DC e PSDI erano state respinte dal Comitato di controllo 

Ritorna in consiglio a Grottammare 
la questione delle 28 lottizzazioni 

Tre di queste respinte perché al voto erano presenti proprio i diretti interessati e cioè 
sindaco, vicesindaco e capogruppo de - Le altre rimandate in consiglio - Condanna del PCI 

Fase impegnativa per la Maraldi 

Azione congiunta sul governo 
per l'applicazione del decreto 

legge sulle aziende in crisi 
ANCONA - Dopo l'intervento dei deputati comunisti delle 
Marche e dell'Emilia Romagna presso gli altri parti t i rap
presentati in Parlamento, si sta entrando in una fase parti
colarmente impegnativa per quanto riguarda la soluzione 
della travagliata vertenza del gruppo Maraldi. Alla riunione 
che si è svolta recentemente a Bologna, presenti i rappre
sentanti del coordinamento sindacale del gruppo, parla
mentari dei diversi partiti , dirigenti dell'azienda, si è con
cordata un'azione congiunta nei confronti del governo. 
perché vevnga reso operante il decreto legge emanato nel 
dicembre scorso a sostegno delle aziende in crisi. Come 
si sa nel decreto governativo era stato incluso anche il 
gruppo Maraldi. Il provvedimento prevedeva tuttavia un 
finanziamento minimo 

Con l'azione parlamentare si vuole insomma impedire 
che il governo scarichi ancora una volta le proprie respon
sabilità sul Parlamento stesso, obbligandolo a dar corso 
al decreto il'iter è possibile, nonostante il governo sia 
dimissionario»: parlamentari e sindacalisti intendono im
pegnare i ministeri competenti anche in una eventuale 
modifica del decreto stesso, proprio per assicurare una sua 
completa applicazione. Agli emendamenti è anche collegata 
la possibilità di dare concrete garanzie per la conclusione 
positiva della vertenza. 

A questo proposito :! compagno Paolo Guerrini. deputato. 
ci ha dichiarato: « I sruppi i iarlamenian vogliono che il 
governo rispetti 2I1 accordi, ma soprat tut to che non venea 
meno ;»d una volontà esplicitamente espressa. Abbiamo 
sollecitato anche il ministero dell'Industria ad un inter
vento immediato: mi pare che sulla complessa questione 
Maraldi si debba intervenire con realismo e senza facili 
demagogie. CoM dei resto si sono mossi i parlamentari di 
tutti i partiti, mantenendo uno stret to legame con le 
maestranze e con 1 sindacati». 

GROTTAMMARE — Ritorna
no oggi all'esame del Consi
glio comunale di Grottamma
re le 28 lottizzazioni private 
che la sezione staccata di A-
scolt Piceno del Comitato di 
controllo regionale ha già u-
na volta respinto dopo che 
erano state approvate dalla 
maggioranza DC-PSDI nel 
settembre scorso. A tre delle 
28 lottizzazioni private sono 
interessati diret tamente, per
ché loro stessi o loro con
giunti proprietari delle aree. 
il sindaco Bernardo Vagnoni. 
democristiano, il vice sindaco 
Capocasa. .socialdemocratico. 
e il capogruppo della DC. 
Rossi. 

Vediamo brevemente i mo
tivi che hanno indotto il Co
mitato di controllo a riman
dare all'esame del Consiglio 
comunale 25 lottizzazioni e 
addirit tura a bocciare le tre 
lottizzazioni che interessano 
il sindacao. il vice sindaco e 
il capogruppo democristiano. 

Queste ultime sono s ta te 
respinte perché furono ap
provate grazie alla presenza 
determinante dei tre diretti 
interessati in au!a consiliar? 
al momento del voto. Le al
tre sono state invece inviate 
all'esame del Consiglio co 
munale perché nel settembre 
scordo furono esaminate tu t te 
come stneole parti di un uni
co ordine del giorno, quando 
invece ognuna di esse doveva 
avere un ordine del giorno a 
se stante, in secondo luogo 
perché non si tenne conto. 
per quanto risuarda gli oneri 
di urbanizzazione, delle ulti
me leggi in materia 1 legge 
Bucalossi. normativa regiona

le) con oneri molto più bassi 
e completamente inadeguati. 
in terzo luogo, infine, perché 
le singole convenzioni non 
corrispondevano alla conven 
zione tipo approvata dal Co 
mutie. 

La- posizione del gruppo 
comunista, che insieme al 
PSI lotta tenacemente contro 
le scelte urbanistiche, se cosi 
si possono chiamare, della 
DC e del PSDI di Grottam 
mare, deleterie per l'interesse 
del paese, ci è stata ribadita 
dal compagno Antonio Bruni. 
capogruppo. Su questo argo 
mento, decisivo per l'assetto 
urbanistico futuro di Grot
tammare. egli ci ha detto: 
e II nostro Parti to ha propo
sto alla maggioranza a pro
posito di questo gran numero 
di lottizzazioni di fissare i 
criteri della loro approvazio 
ne. Questi criteri naturalmen 
te devono conformarsi alle 
direttive della legge Bucalossi 

« Con il modo di procedere 
dell 'attuale maggioranza il 
territorio del comune di 
Grot tammare verrebbe per 
sempre sconvolto da questa 
massa di lottizzazioni 

« Per quanto riguarda U-
due lottizzazioni in aree arti
gianali siamo favorevoli alla 
lottizzazione privata per quel
la ormai compromessa, spez 
zettata in tant i piccoli prò 
pnetar i . ma per l'altra area 
artigianale ancora rimasta in
tegra (ed è quella a cui e 
interessato il sindaco Vagno 
ni» noi siamo perché si in 
tervenga con un piano di in 
sediamenti produttivi ». 

II dibattito dell'Unità sul convegno socio-sanitario 

Fusione degli ospedali: ad Ancona solo parole 
L'annosa questione del Centro oncologico e dell'«Umberto I» - Le difficoltà di ogni ordine del primo 
possono essere risolte con la fusione «fisica » dei due nosocomi - Integrazione di servizi e funzioni 

Sulla fusioni' degli ospedali 
dt ciascun comprensorio si 
e parlato e si continua a par 
lare. Il dibattito e aperto da 
tempo: ci sono iniziatire che 
hanno portato alcuni nosoco 
mi a fondersi tra loro o ad 
iniziare ali iter burocratici 
necessari: ad Ancona si so
no fatte solo parole anche se 
nel l'Jti. quando si tratto di 

rinnovare 1 cousi.qJi d'i ammi
nistrazione degli ospedali cit
tadini. t partiti politici riten
nero di nominare le medesime 
persone presto l'Ospedale re
gionale < VmlH'rto I » e il Cen
tro Oncologico, appunto per 
facilitare la fusione di que
sti enti. 

A questa comune inirinfira 
politica non fu dato seguito 
per il « ripensamento > a n v 
nuto all'interno di alcuni par 
tifi, soprattutto la DC la quale 
ha elalxìrato una propria piat 
taf orma (che solo pochi e infi 
mi > conoscono) tendente sì 
alla fusione, ma in tempi lun 
ghi partendo da collaborazioni 
dipartimentali tra gli enti. Le 
posizioni deqli altri partiti, se 
pur differenziate, hanno sem
pre teso al rinrto o rimandala 
a quando la decisione sarebbe 
stata unanime per tutti gli 

ospedali, cioè: o tutti o nes 
suno. Questo era anche la pò 
sizione dei compagni sociali 
sti. 

IM tendenza al r in rio ha 
bloccato molte iniziative m 
diversi nosocomi: ci si preoc 
cupava — del resto del tutto 
legittimamente — rfi creare 
possibili « doppioni » o di pre 
qiudicare o intralciare il disc 
qno finale della fusione. Que 
sta « non politica » ha creato 
una situazione di stallo pres 
so il Centro oncologico che ha 
aperto le porte alle più stra 
ne ed estemporanee, proposte 
del tutto ariil.se dalla realtà 
ospedaliera anconetana. Il 
Centro si trova di fronte a 
qrosse difficoltà di oqni ordi
ne. che possono essere supe 
rate, soprattutto se avvenisse 
al più presto la fusione fisica 
dei due Enti. Con essa po
trebbe risolversi subito il prò 
blema della « mobilità » del 
personale e si renderebbe 
possibile l'integrazione dei ser 
vizi. Oltre a ciò una pronta 
fusione tra questi due enti 
permetterebbe di disporre di 
uno studio compiuto di inter
vento sul costruendo ospedale 
di Torrette. 

Attualmente il Centro oncolo

gico si troia senza direttore 
amministrativo e senza diretto 
re sanitario. Son ha un scr 
vizio di fisica sanitaria, ha 
un labf/ratorio chimico clini 
co t in miniatura ». non ha 
un lalìoratorio di istologia e 
anatomia patologica. • lai "un 
servizio di radiologia « zop 
pò >. non ha un farmacista: 
esistono situazioni orqaniz" 
tive vrecarìe in quasi tutti 
settori, anche per mancanz-i 
di personale. E' vero che sono 
state richieste deronhe alia 
Regione per l'assunzione del 
personale mancante, ma è al 
trettanto rem che la Regione 
non Dotrà concederle tutte, per 
non aggravare ulteriormente 
la situazione finanziaria. 

IA? direzioni amministrative 
dei due enti non sono compie 
te: presso il Centro mancano 
il direttore ed il vice (per il 
vice è stato espletato il con-
•(.rso. ma il Consiglio di am 

inistrazione non ha ancora 
'wrovato la graduatoria e no 
.inato il vincitore): presso 

l'umberto 1 esiste il direttore 
e non il vice (il concorso per 
ricoprire il posto è in atto). 
Supposto che i posti dei due 
« vice > m u s s e r ò ricoperti, 
l'integrazione delle due segre

terie iH'rmctteref'ìit' di crear 
uè una efficiente e compieta. 
Per quanto nquarr.a la dire
zione sanitaria si >a che .«IMI 
in corso di espletamento i 
corcarsi per i due titolari men 
tre prrsMi l'I'mlH'rto I esiste 
il < vice ». l'no integrazioni' 
delle due direzioni polreìme 
meglio arUcularc la nuora d< 
re zi'nu

li servizio di fisica sanitaria. 
il laltorator.ii chimico clinico 
e auclln di ninloaia. ad enti 
fusi, pi.tr.'hhero meglio fun 
ziotiare e servire allo scopo 

Ci .<on>i iire.sso il Centro due 
div'sioni omologiche, e quin 
di medichi : 'a fusione le riu 
nirebln* in un dipartimento on 
cologico in stretta collaftora 
zione con le chiruraie os-pedn 
liere ed unircr*i1ar.c esistei! 
ti all'Umberto 1 

Infine, con la fusione dei 
due enti si potrebl>e defm.re 
e con pieiia soddisfazione di 
tutti la aucstione del tratta 
mento della tiroide, che. pres 
so il Centro oncologico, ha 
creato una situazione insoste 
tubile tra 1 medici addetti e 
l'amministrazione dell'ente. 

Paolo Orlandini 

Opera 

universitaria: 

grave il problema 

degli alloggi 

ANCONA — Dal primo 
gennaio '79, in base alla 
legge « 382 » anche le O-
pere Universitarie (sono 
4 nelle Marche), passe 
ranno di competenza del
la Regione. Per fare il 
punto sulla situazione del
l'Opera Universitaria an
conetana. il presidente 
Paolo Malagodi. ha avu
to ieri una riunione con 
la stampa, nel corso del
la quale ha anche espres
so la necessità di un in
contro con le altre opere 
marchigiane, per prepa
rare una piattaforma di 
« proposte interpretative 
della legge ». da presen
tare all 'Ente Regione, in 
vista del passaggio di po
teri. 

Per quanto riguarda 1 
problemi specifici dell'A
teneo dorico, si registra 
intanto una schiarita per 
la situazione finanziaria -

un contributo ministeria
le di 385 milioni per il 
corrente anno accademi
co, ha consentito infatti 
di stilare un bilancio rea
le. non solo di competen
za cioè, ma anche di cas
sa e di iniziare pertanto 
l 'anno universitario in cli
ma di minor tensione ri
spetto agli anni passati. 

Sono s ta te introdotte 
alcune innovazioni, sia 
per l'erogazione dell'asse
d i o d: studio, commutato 
in parte :n servizi imen 
sa. rivendita libraria, ab 
bonamenti autofiloviari >. 
sia per la men-.a stessa 
• I n una riduzione delle 
preesistenti fasce di red 
d.to — da tre a quat t ro — 
con conseguente modifica 
del prezzo del pasto. Re
sta purtroppo grave il 
problema degli alìosgi per 
gli s tudent i : per « i quali 
— ha precisato il presi
dente Malagodi -— occor
rerà un rinnovato impe
gno dell'Amministrazione 
comunale *>. 

Convegno 

sul distretto 

scolastico 

ad Ancona 

ANCONA — Promosso dal
l 'Amministrazione provin
ciale di Ancona, in colla
borazione con i l C IRAS 
(Centro Insegnanti per la 
Ricerca, l 'aggiornamento 
e la sperimentazione) si 
terrà nelle giornate di 
oggi e domani prossi
me. un convegno sul te
m a : « I l d istret to scola
st ico: gl i insegnanti e la 
ricerca, l 'aggiornamento e 

i la sperimentazione didat
t ica >. Ai lavor i , che sa 
ranno apert i dal presiden
te della Provincia Borio
n i . parteciperanno t ra gl i 
a l t r i l'assessore a l l ' i s t ru 
zione Gent i l i , i l Provve
di tore agli studi De Luca 

I e i l professor Francesco 
Zappa diret tore della r iv i 
sta «R i fo rma e Scuola». 

A conclusione dei lavor i 
è previsto anche un incon
t ro di studio t ra gl i inse
gnan t i : tema sarà «Sug
ger iment i per un program-, 
ma operativo di aggior
namento. ricerca • speri
mentazione ». 

MACERATA — Qualche tem
po fa, la cronaca locale si in
teressò con un opportuno piz
zico di ironia alla originale 
sortita di alcuni amministra
tori di un centro calzaturiero 
a Catullo tra il Maceratese e 
l'Ascolano. 1 quali proposero 
di erigere sulla piazza del pae
se un monumento alla scarpa. 
« Mocassini, sandali e stiva
letti -- si sostenne in quella 
occasione — hanno dato lu
stro. lavoro e reddito alla zo
na. Perchè non dimostrare in 
questo modo la nostra ricoiio 
scalza? » Al di là di qualsia
si altra considerazione, l'epi
sodio ha il merito di cogliere 
alcuni aspetti secondari. 

In realtà il settore calzatu
riero Ita luppresentuto e rup 
presenta per una vasta zona 
(quella posta lungo la costa 
e nel suo immediato entto-
terra, al confine tta il Mare 
ratese e l'Ascoltino) la risorsa 
di gran lunga più importati 
te. una vera e pi opriti fonte 
di vita. Basti pensare che se
condo stime ufficiali sono si 
tuali nelle Marche un quarto 
dei calzaturifici del paese. In 
essi lavorano un quinto del 
le maestranze dell'intero set
tore al livello nazionale. An 
corti, nel '75 hanno trovato 
impieqo nella calzatura loca
le 777C, operai, divenuti 87-18 
l'anno successivo Nel 1977. no
nostante non siano stati re 
gistrati cali numerici nelle 
maestranze, è sceso sensibil
mente il numero delle ore la
vorative per un notevole ri
corso alla cassa integrazione 
guadagni (complessivamente 

7Ì3.274 orci. 
1 E' questo un primo, inequi 

vacabile segno della crisi che 
investe il calzaturiero. Una 
crisi seria, preoccupante, an
che se di proporzioni non an
cora drammatiche. La 29. Mo 
stra S'azionale della calzatu
ra, svoltasi la settimana scor
sa a Numana, ha del resto 
confermato la vitalità e le 
potenzialità del settore. 

Proprio sulle prospettive e 
sulle condiztom di rilancio si 
è soffermato Renzo Palmieri. 
segretario provinciale della 
FILTRA CGIL (Federazione 
lavoratori tessili e abbiglia
mento!. presente alla stessa 
mostra nazionale di Nulana. 
« Difficoltà e segni di crisi del 
settore sono ormai evidenti. 
Sintomi significativi in que 
sto senso - ha affermato il 
compagno Palmieri - si ri
scontrano nel frequente ricor
so alla cassa integrazione, nel-
l'impoverimento del lavato a 
domicilio che fiorisce all'om
bra dei calzaturifici, nelle dif
ficoltà in cui versano quelle 
aziende che producono mate 
rie prime per la calzatura 

Prospettive dunque allar
manti per le uziende ed 1 la 
voratori del set tote... « l'or; e» 
« questo punto introdurre una 
nota di moderato ottimismo. 
A mio avviso, se evidenti so
no 1 scatti dellu crisi, altret
tanto praticabili sono le pos
sibilità di un tilancio. Da an
ni come sindacato portiamo 
avanti una serie di proposte. 
volte a realizzare quel salto 
di qualità, nell'assetto della 
produzione e nell'organizza
zione dellu commercializzazio
ne che consentirebbe di far 
fronte alla concorrenza di al
tri paesi. 

« Proprio durante la mostra 
della calzatura di Numana • 
abbiamo insistito ancora sul- < 
la necessità di arrivare alla 
formazione di consorzi fra gli 
imprenditori. Una fattiva col
laborazione fra industriali 
piccoli e medi appare facilita
ta dalla stessa dislocazione 
delle uziende interessate, in 
gran parte comprese in una 
fascia territoriale ristretta ed • 
omogenea. Il consorzio potreb
be provvedere all'acquisto di 
materie prime e alla gestio
ne dei rapporti con gli isti
tuti di credito, spesso restii 
a concessioni dt liquido nei 
confronti di piccole imprese, 

« Ma gli effetti più positivi 
si avvertirebbero sul piano 
della commercializzazione del 
prodotto finito. Oggi ogni 
azienda piovvede autonoma
mente alla rteetea del proprio 
mercato, trattando con gros
sisti esteti in condizioni di 
comprensibile inferiorità. Il 
discorso sarebbe ovviamente 
diverso se si riuscisse ad av
viare (lattatile su grande 
scala ». 

Consoizi tra imprenditori, 
quindi, per risolvere la crisi. 
« Diciamo, più in generale e 
più realisticamente, una men
talità diversa, meno indivi
dualista e più aperta nell'af-
frontare problemi tanto com
plessi e vasti Attendete -~ 
come fin qui è purtroppo ac
caduto — quasi fideisticamen
te ed in un'ottica individuali
stica tempi migliori per un 
rilancio del settore non fa
rebbe che ritatdare una ri
presa necessaria 

S. « . 

MONTE CASSI ANO - Su 168 dipendenti 

Tre mesi di cassa integrazione 
a zero ore per 124 operai «EME » 

Ieri mattina assemblea nello stabilimento -1 lavoratori rifiutano la deci
sione della direzione e chiedono l'immediata ripresa delle trattative 

MACERATA — Per i prossi
mi tre mesi 124 dei 168 di 
pendenti della EME. l'azien
da di Sant'Egidio di Monte 
Cassiano che produce appa
recchiature elettroniche, fini
ranno in cassa integrazione a 
zero ore. A nulla .sono valsi 
gli sforzi e le proposte di 
mediazione avanzate da par
te sindacale per evitare la 
rottura delle trat tat ive e ga
rantire la sicurezza del pasto 
di lavoro agli operai. Nel 
corso della recente riunione 
svoltasi presso la sede dell'as 
sociazione industriali, i rap
presentanti la proprietà han 
no riproposto l 'atteggiamento 
rigido e intransigente dietro 
cui si nasconde la volontà 
di smantellare gradualmente 
lo stabilimento 

Le proposte dei sindacati 
(erano presenti Ernesto Cic-
coni per la C G I L C I S L U I L 
e Ivo Cabascia per la FLM). 
volte ad ottenere dietro pre
cise garanzie alcune settima
ne di cassa integrazione a 
rotazione per tutti i dipen 
denti in attesa della fiera 
di Francoforte, sono ntate 
caparbiamente respinte dai 
rappresentanti la proprietà. 

Ieri matt ina, dopo la rot 
tura delle trattative, nello 
stabilimento di Monte Cas
siano si è svolta una assem
blea permanente convocata 
da un documento sottoscrit 
to dal consiglio di fabbrica 
e dalla FLM. « Questa inizia
tiva — si legge nella nota — 
vuole dimostrare la decisione 
dei lavoratori di difendersi 
dall 'attacco ali ' occupazione. 

Il documento prosegue rie 
pilotando la linea di interven 
to seguita dal sindacato e dal 
consiglio di fabbrica e con
dannando duramente le pò 
sizioni intransieenti della di 
rezione della EME « che è 
poi la direzione della Farfisa 
e della multinazionale ameri
cana che la controlla ». 

Dopo il rinvio di sabato 

Macerata: riprende oggi 
il processo Guazzaroni 

MACERATA — Secondo l'or
dinanza di rinvio emessa dai 
giudici sabato scorso, ripren
de s tamat t ina a Macerata il 
processo a carico di Carlo 
Guazzaroni. Il giovane tolen-
t inate. militante della sinistra 
extraparlamentare, deve ri
spondere — com'è noto — di 
detenzione di armi comuni e 
da guerra rinvenute nel mar
zo dello scorso anno nello 
scant inato di via Valporro. Il 
processo è fin qui vissuto all' 
insegna delle eccezioni proce
durali sollevate dal collegio 
di difesa che si è sempre bat
tuto per una riunificazione 
dei vari provvedimenti a cari
co del Guazzaroni. II giovane 
è infatti imputato di detenzio 
ne di munizioni in seguito al 
rinvenimento di alcune pai 
lottole sulla sua auto da par
te dei carabinieri di Rieti e 
di assoriazione .sovversiva in 
merito alla irruzione di sedi 
denti BR nella sede della 
CONFAPI di Ancona. 

Intanto, mentre la Corte 
d: Cassazione di Ancona ha 
rigettato la nunificazione dei 
procedimenti relativi all'arse 
naie e all'irruzione alla CON
FAPI (il primo giunto alla 
fase dibatt imentale, il secon 
do ancora in is trut toria) , un 
nuovo conflitto di competen
za negativa è sorto t ra i giu
dici di Ancona e Rieti. A 

rendere ancora più comples
sa la situazione, sabato scor
so l'avvocato Di Giovanni ha 
informato la Corte di un 
quarto procedimento in cor
so a carico di Guazzaroni, 
imputato presso il Tribunale 
di Ascoli, insieme ad altr i 
nove giovani di associazione 
sovversiva per fatti ancora 
sconosciuti. 

Dopo la seduta di sabato 
scorso, comunque, non è 
escluso che oggi stesso si pos
sa arrivare alla sentenza. 
sempre che la difesa non sol
levi al t re eccezioni. 

S tamat t ina test imonieranno 
un commerciante di ferra
menta di Tolentino. Renato 
Zega. ed il parroco di Calda-
ro'a. don Otello Luzzi. 

Dal primo è at tero il rico
noscimento di un arnese da 
scasso da lui venduto — se
condo l'accusa — al Guazm-
roni. dal religioso il ricono
scimento di una s ta tua rin
venuta nello scantinato, in
sieme alle armi che potreb 
1K> essere l 'immagine lignea 
trafugata dalla chiesa. At
traverso tali testimonianze 1* 
accusa intende smentire le 
affermazioni del Guazzaroni. 
il quale asserisce di non aver 
messo piede nello scant inato 
di via Valporro dall 'aprile 
1976. vale a dire da circa un 
anno prima della scoperta 
dell 'arsenale. 

Sabato 
sport 

Adesso che l'Ascoli dopo la 
prima sconfitta stagionale ha 
riacquistato una dirrh-nsioiit-
più umana, il campionato d: 
*er;e B acquieta un nuovo m 
U-rease. non per la lotta a! 
primo posto di classifica, che 
ormai definitivamente, a nu
llo d: crolli clamorosi, è nelle 
salde mani dell'Ascoli, ma per 
chi >.»rà la seconda .-quadra 
in grado di battere la capoh 
sta. I-a curiosità sulla secon 
da squadra che batterà 1' 
Ascoli è di pura natura stati 
.-.tica perché obiettivamente è 
molto difficile immaginarsi 
gravi difficoltà per ì bianco 
neri, tanto è *tata la loro >u 
periorita in questa prima par
te del campionato. 

Il Modena, ospite domani 
dello Zeppele. difficilmente 
potrà impensierire gli ascola
ni che oltretutto vorranno ri 
farsi della sconfitta di Geno 
va contro la Sampdoria. An-

Segno del clima nuovo 

2 mila tifosi rossoblu 
in terra romagnola 

clie se qualche suo giocatore 
incomincia ad accusare i sin 
tomi di un certo affaticamen 
to per un campionato condot 
to smora sempre a pieni atri. 
1 Ascoli può contare su un par 
co giocatori e su un tecnico 
che fanno dormire sonni tran
quilli ai tifosi bianconeri. 

Domani contro il Modena 
dovrebbe rientrare in squa
dra il fortissimo Pasinato il 
quale rileverà probabilmente 
Bc-llotto facendo cosi sfumare 
il duello degli ex. Bel lotto ap 
punto nell'Ascoli v Vivani nel 
Modena. I-a permanenza dell' 
f\ modenese in campo è pu 
re in dubbio per una con*;i 
sione al fianco che il gioca 
tore si è procurato durante 1" 
allenamento infrasettimanale. 
Se Renna dovesse decidere di 
fare entrare in campo sia Pa 
smato che Bellotto. allora 1' 
escluso probabilmente sarà 
Greco. 

K passiamo alla Sambene-
dettese. 

L'obiettivo della trasferta 
di Rimim. anche se in terra 
romagnola la Samb ha sem
pre ben figurato, nel campio
nato scorso con uno splendido 
i!ol di Chimenti fece bottino 
pieno, è un punto. Alcuni pro-
bU-mi si pongono per Palle 
natore Bergamasco, questa 
volta anclie in sovrabbon
danza. 

Catania, dopo aver smaltito 
l'influenza che gli ha fatto 
saltare la partita con il Va
rese. è pronto al rientro. 
(ìuidolin. dopo la maiuscola 
prestazione fornita contro i 
lombardi, menta la riconfer 
ma. Io stesso discorso vale 
per Odorizzi e Vali. 

Questa volta circa duemila 
tifosi seguiranno i rossoblu in 
terra romagnola. E' il segno 
del clima nuovo che tk è in
staurato 
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